



Jeremy Newman, director ejecutivo mundial de BDO

“Las auditoras han preservado la estabilidad de los mercados en los peores momentos”

D. F. G. Bruselas

-¿Qué opina del Libro Verde?

-Damos la bienvenida a la amplia gama de cuestiones abordadas y la participación de tantas partes interesadas. Estamos muy satisfechos de que la Comisión Europea haya declarado su intención de liderar el debate internacional sobre las auditoras.

-¿Cómo evitar la concentración del sector?

-Llevamos mucho tiempo denunciando que la concentración que existe en el extremo superior del mercado de las auditorías no es saludable y que es peligroso para la estabilidad financiera, por las conse-

cuencias que tendría el colapso de una de las cuatro redes de auditoría dominantes.

Una de las medidas concretas que la Comisión Europea podría adoptar es hacer frente a las cláusulas de exclusividad con las *Big Four* en los acuerdos de financiación (las cuatro grandes auditorías: Deloitte, PricewaterhouseCoopers, Ernst & Young y KPMG), y damos la bienvenida a que la Comisión se haya comprometido a hacer frente a esta cuestión. Nuestras investigaciones muestran que estas cláusulas se aplican en más de la mitad de los países de la UE.

-¿Quiere una actitud intervencionista contra la concentración?

-Instintivamente, preferiríamos una solución basada en el mercado, pero, por el momento, este enfo-

“El sistema es inefectivo para resolver la concentración”

que ha demostrado ser ineficaz. Por tanto, recibimos con satisfacción la voluntad de los legisladores de tomar las acciones oportunas.

-¿Cómo garantizar más independencia en las auditorías?

-Reconocemos que hay preocupación respecto a esta cuestión, pero creemos que es, principalmente, una cuestión de percepción. Sin embargo, estamos de acuerdo en que debe ser abordada.

-¿Qué opina del papel de las auditoras en la crisis financiera?

-Aunque todos tenemos que aprender de la crisis, incluyendo a los auditores, está ampliamente aceptado que la crisis no se ha provocado por los fallos de auditoría. El trabajo de las auditoras ha sido robusto y ha contribuido a preser-



Newman, en contra de la concentración del sector.

var la estabilidad de los mercados. El actual debate esclarecerá si los auditores podrán hacer más en el futuro, y en qué consistirá ese “más”.

-¿Cómo se podría mejorar ese papel?

-Apoyamos establecer un enfoque internacional o, al menos, paneuropeo sobre la supervisión de las auditoras que refleje el mundo actual, en el que los clientes y las

empresas son cada vez más internacionales.

También debe haber un diálogo entre los reguladores y los comités de auditoría y gestión de las empresas fiscalizadas para reforzar la comprensión sobre el mercado y las cuestiones de auditoría involucradas (de los reguladores). Estamos deseosos de participar en la consulta abierta por la Comisión Europea.